



# Estiman en 15 mil mdp las pérdidas de IP por bloqueos

**Concanaco.** Las movilizaciones de la disidencia magisterial tienen en jaque a las microempresas y afectan la paz social

El sector privado contabiliza pérdidas, a nivel nacional, por arriba de 15 mil millones de pesos por las dos semanas que van de bloqueos y movilizaciones del magisterio agremiado en la CNTE.

Tan sólo las pérdidas en la CDMX tienen a empresarios, en su mayoría micro, pequeños y medianos, en el límite de su viabilidad operativa, alertaron organismos empresariales. La Concanaco Servytur advirtió que este tipo de acciones sienta un precedente nocivo que afecta la confianza y la paz social.

—Leticia Hernández / PÁG. 4



**AMENAZA.** Dice CNTE que aún consulta con sus bases boicotear o no la elección.



## A NIVEL NACIONAL

# Suman 15 mil mdp las pérdidas a la IP por bloqueos de la CNTE

Ciudad de México, Oaxaca y Chiapas, entre los más afectados por movilizaciones

**Pide sector privado incentivos fiscales para resarcir parte de los daños económicos**

LETICIA HERNÁNDEZ

lhernandezm@elfinanciero.com.mx

El sector privado contabiliza pérdidas económicas por arriba de 15 mil millones de pesos a nivel nacional, por las dos semanas de movilizaciones del magisterio agremiado en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Ayer se calcularon 22 millones tan solo en la Ciudad de México, lo que tiene a los empresarios, en su mayoría micro, pequeños y medianos, en el límite de la viabilidad de su operación, alertaron líderes de organismos a nivel nacional y local.

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur),

estimó que las afectaciones sociales y económicas derivadas de las movilizaciones, que desde el 15 de mayo mantienen un plantón en el Zócalo de la Ciudad de México y diversas acciones de protesta en otros estados del país, superan los 15 mil millones de pesos.

“Este tipo de acciones sientan un precedente nocivo que afecta la confianza y la paz social”, expuso Octavio de la Torre de Stéffano, presidente del organismo.

Los estados más impactados son la Ciudad de México, Oaxaca, Chiapas, Zacatecas, Guerrero, Chihuahua, Baja California Sur y Yucatán, en donde se registra un paro de labores en 19 mil 974 escuelas públicas, lo que representa el 9.8 por ciento del total nacional, dejando sin clases a 1.5 millones de estudiantes de nivel básico.

### PIDEN INCENTIVOS FISCALES

En los 15 días de la presencia de la CNTE en la Ciudad de México, las pérdidas alcanzan 168 millones de pesos, sin contar las dificultades para hacer los pagos de renta, luz, impuestos, salarios, por lo que el llamado del comercio organizado es a que se les otorgue algún tipo de apoyo fiscal, dijo Vicente Gutiérrez Camposeco, presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México.

“Más de 16 mil negocios de comercio y turismo en la zona del Centro Histórico y de Reforma han dejado de percibir ingresos porque la gente no está pudiendo acceder” detalló, y destacó que se estima que tan solo el jueves las pérdidas económicas sumaron 22 millones de pesos.



Identificó daños que aún no se pueden cuantificar sobre la pérdida de ingresos que sufrirán los negocios y se verán imposibilitados para completar sus pagos fijos como rentas, impuestos, salarios y servicios.

“Y eso quién lo va a reponer. Por eso le estamos pidiendo a la autoridad, tanto de la federal como de la Ciudad, que haya algún incentivo fiscal, porque los comerciantes y los empresarios de la zona del Centro Histórico no tenemos la culpa de estos atropellos que se han recibido por parte de los señores”, enfatizó el empresario.

Otra preocupación es la posibilidad de que se repita el próximo año en el marco de la proximidad de la celebración de la Copa Mundial de Fútbol, alertó el dirigente capitalino.

“También que nos preocupa sobremanera, el mensaje que le estamos dando al mundo, cuando el próximo año queremos celebrar un mundial de fútbol; o sea, que ¿vamos a tener a la coordinadora chantajeando al gobierno federal el próximo año previo al mundial de fútbol? es una interrogante que queremos decirle al gobierno, que pues hay que poner y hacer modificaciones legales a efecto de garantizar la viabilidad económica de la Ciudad y del país”, puntualizó.

Solo en el Centro Histórico de la Ciudad de México, el plantón y los cierres viales han afectado a 30 mil establecimientos, donde trabajan más de 170 mil personas y se calcula que un millón de clientes al día han dejado de acceder a tiendas, restaurantes y servicios turísticos, señaló

Gerardo Cleto López, presidente de ConComercioPequeño SC, y aseguró que las ventas no realizadas, el alza en los costos del transporte de mercancías y pasajeros, retardos o cancelación de las jornadas laborales, se suman a las pérdidas.

“Las empresas y comercios que más están sufriendo son las del Centro Histórico en donde más de 5 mil negocios han tenido una caída en sus ventas por arriba del 90 por ciento”, dijo.

En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), las movilizaciones han impactado a más de 3 mil pasajeros y bloqueado el acceso a entre 35 mil y 40 mil comercios. Las ventas en zonas afectadas han disminuido entre 35 y 50 por ciento diarios, particularmente en el sector artesanal y turístico.

## IMPACTO

# 168

### MILLONES DE PESOS

Se estima en daños en la Ciudad de México en 15 días de movilizaciones del CNTE.

# 16

### MIL NEGOCIOS

De comercio y turismo en el centro histórico y Avenida Reforma han resultado afectados.

# 30

### MIL ESTABLECIMIENTOS

En CDMX, donde laboran más de 170 mil personas, fueron afectados por los plantones y cierres viales.



## FOCOS

**Demandas.** Los maestros se han manifestado en distintos puntos del país para resolver sus demandas de incremento salarial de 100 por ciento, y abrogación de las reformas a la Ley del ISSSTE y la reforma educativa.

**Sin clases.** Hay un paro de labores en 19,974 escuelas públicas, lo que representa el 9.8 por ciento del total nacional, dejando sin clases a 1.5 millones de estudiantes de nivel básico.



CUARTOSCURO

**Paro de actividades.** Miles de establecimientos en la capital del país han visto afectadas sus operaciones por los maestros.